

# EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Sale todos los días excepto los lunes.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcalá. . . . .	6 rs. mes.
En los demás puntos. . . . .	20 - trimestre.
Fuera de España. . . . .	60

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su pago adelantado. No se devuelven los originales.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redacción de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GARCÍA Y LÓPEZ.

Números sueltos, cuatro cuartos.

## PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redacción se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

## IMPORTANTE.

Sigue abierta en esta redacción la suscripción para el periódico ilustrado *Murcia-París*, que los hombres más eminentes en la literatura, la política y las artes, van á publicar en París, y cuyos productos se destinan á las víctimas de la inundación de Murcia y Orihuela.

Para cubrir el gasto de correo, certificado y reembolso, fijamos en cinco reales su precio en ésta, que se servirán acompañar al pedido que nos hagan.

Alicante 21 de Noviembre 1879.

## INUNDACION DEL SEGURA.

Suscripción abierta para socorrer á los que han experimentado pérdidas en Orihuela y los pueblos de su huerta a consecuencia de la inundación del Segura.

Los donativos se reciben en los puntos siguientes:

Farmacia de D. José Soler, plaza de San Cristóbal.

Tienda de D. Rafael Abad, calle de San Francisco.

Tienda de D. Antonio Guillén López, calle Mayor.

Comercio de Ultramarinos de D. Ramón Basabés, Mercado.

Pueden también entregarse los donativos en metálico en la recaudación central, casa del Sr. Baron de Mayals, calle de Castaños 15 y los de efectos en el Consulado.

## METALICO.

Recaudado por la Junta de Socorros.

Suma anterior. 40.969

Don Ismael Serrano, Maestro de Orba, recaudado en su escuela. 36

Un maestro de la Instrucción pública, de Orba, (ambos por mano de Don Blas de Loma Corradi). 20

Don Lorenzo Antoine Bernabeu. 4

Alberte Antoine Bernabeu. 4

Carlitos Antoine Bernabeu. 4

Alejandro Bradas. 10

Agustín Furió Suárez. 50

Mr. Lova, Bull, de Lichtenfels (Baviera), por mano de don Ricardo Fó y Julia. 20

Total. Rvn. 41.121

## LA DIPUTACION PROVINCIAL Y EL SR. RABAZA.

Estamos asistiendo á un espectáculo humillante y sin ejemplo en los fastos político-administrativos de esta provincia, por mil títulos digna de mejor suerte.

De un lado la Excmo. Diputación, el más alto cuerpo representativo de nuestra provincia, la es-

presión mas genuina y autorizada de las ciudades, de los pueblos y contribuyentes; y de otro, triste es decirlo! un empleado elegido por el Gobierno, un funcionario que la nación paga para que desempeñe con rectitud, celo e inteligencia las obligaciones de su cargo, y que á los pocos meses de haber tomado posesión de su destino, ya los pueblos, los contribuyentes y todo el mundo protesta mas ó menos energicamente por medio de la prensa y ante los centros superiores, contra la falta de imparcialidad, de interes y acierto de ese mismo empleado, que es el Jefe económico de esta provincia, de cuyas oficinas han salido las mas absurdas disposiciones en perjuicio del comercio y de los particulares, y no pocas cartas de pago en que vienen entendiéndose los tribunales.

Estas dos entidades, es decir, la Diputación que en este asunto es secundada por la inmensa mayoría de la provincia y la Administración económica, que no tiene en su abono otro apoyo que la interesada defensa del periódico del arrendador de consumos, vienen sosteniendo hace algún tiempo una de esas disidencias que, unida á las circunstancias de que dejamos hecho mérito, en cualquier país bien gobernado, bastaría para decretar inmediatamente la cesantía ó traslación del Sr. Rabaza; por que no se comprende como un empleado tan combatido por la opinión y que tan repulsivo es á los señores diputados provinciales, continúe todavía en su puesto, contrariando así todos los deseos.

El lunes saldrá para Madrid una numerosa comisión, representando á la Asamblea provincial, á pedir justicia contra el célebre Jefe económico. Veremos si es mas afortunada que la otra vez; veremos quien vence á quien; pues van á medirse nada menos que las fuerzas y el prestigio de toda una alta corporación administrativa, con la protección e influencias del renombrado Sr. Castro Rabaza.

La Diputación, segun nuestras noticias, se presentará á su Jefe superior inmediato el excelente Sr. Ministro de la Gobernación, refiriéndole los motivos de su grave disgusto con el citado funcionario y las quejas de los ayuntamientos y particulares contra el mismo, por sus desaciertos y la intemperancia de su carácter; y sino estamos mal informados, de allí pasarán á ver al señor Ministro de Hacienda, acudiendo tambien, si es necesario, al Presi-

dente del Consejo de Ministros, confiando que el Gobierno atenderá las reclamaciones de los diputados que llevan la representación de una provincia. Y si aun después de esto triunfan las simpatías del jefe económico, Sr. Rabaza, la Diputación provincial volverá á ocupar su puesto, adoptando las resoluciones que estime mas dignas y oportunas.

La lucha, pues, entre la Diputación y el Administrador de Hacienda está entablada, y contribuyen á hacerla mas edificante los piropos que a propósito de ella se dirigen los diarios ministeriales de esta localidad. Veamos por su orden como se expresa el órgano de dicha Corporación, y el periódico que es propiedad del arrendador de consumos:

«Si nosotros publicamos los nombres de los señores Diputados que suscriben y aprueban el dictámen que condena la gestión económica de señor presidente de la Junta administrativa de consumos, nos corresponderá «El Eco», haciendo notorio ese famoso memorandum, publicando á su vez los nombres de los Diputados que no se hallan conformes con los justos ataques al Sr. Rabaza!

Vaya un esfuerzo y publiquense. Obrar de otro modo es dejar en tinieblas á los habitantes de esta muy ilustre y siempre fiel ciudad, que desea conocer á los que suscriben documentos laudatorios para el Jefe de una dependencia en la que se han cometido fraudes escandalosos.

Y a propósito de firmas. A un digno funcionario de Hacienda, se le rrogó hace algunos días, que estampara su firma en ese documento laudatorio.

«Sabe «El Eco», lo que ese funcionario contestó?

Que con su fiesta no autorizaba ninguna farsa para colocarse enfrente de la opinión.

Ese funcionario está hoy jubilado.

«La Provincia» puede formar allá en su despacho las estampas que guste para terminar su castillo de fuegos fatuos. Nosotros, después de cuanto llevamos dicho sobre el enojoso particular de que nos ocupamos, solo escribirímos una palabra para responder á la consideración pública la desdichada conducta del diario que se llama ministerial, combatiendo á un delegado que merece la confianza del Gobierno. La palabra es la siguiente:

ECCE HOMO.

Apaga y vámonos, decimos nosotros; que estos espectáculos solo saben darlos nuestros conservadores.

¡Qué majadero y qué inconveniente está «El Eco», cuando se habla del morrión de miliciano de don Antonio, y del sable ya enmohecido que la hemos visto sacar en medio de la plaza de la Constitución.

A esto le llama injuriar. En cambio en el mismo periódico dice que algunas potencias conservado-

ras protegen á los criminales del Estado, y... se queda tan fresco! Nosotros, no acostumbramos á zarandear con reticencias la honra de los ciudadanos; tenemos el valor que presta una vida intachable, y no huimos, ni nos parapetamos detrás de nadie para decir las cosas.

D. Antonio Campos, oyó leer el dictámen de la Comisión de Hacienda de la Diputación provincial, y conforme avanzaba su lectura, se iba poniendo verde, amarillo y jaspeado.

A este táctico militar, le cogieron seguramente durmiendo en un reducto los diputados provinciales, y sino le hicieron prisionero de guerra, es posible que fuese por compasión.

Al despertar, habló con D. Ciro Pérez; D. Ciro Pérez le escuchaba con su natural sonrisa que encanta; llegaron á la escalera, y don Antonio midió cinco escalones, riéndose ligeramente en una mano al agarrarse á los hierros de la baranda, y dió la culpa de esto, al maldito dictámen que le había aflojado las piernas.

A D. Ciro le convino pastorear y pastelear; él sabrá lo que iba ganando con esta tregua.

Esto, ni es injuriar, ni mucho menos; esto es referir las peripecias que suceden en los centros políticos cuando se debaten asuntos de alguna importancia.

Y que lo que relatamos es cierto, ciertísimo; lo sabe D. Antonio Campos y el simpático D. Ciro.

Los periódicos que se escriben en las sacrerías, no pueden saber otras cosas; si alguna llega a sus oídos, le falta el mérito de la oportunidad.

Podrán decirlos los diarios ministeriales si es cierto que el señor Puente y Brañas piensa declinar el honor que le conferiría la Diputación provincial, declarándole hijo predilecto de la provincia!

De ser cierta la noticia, y ciertas tambien las razones que han influido en su ánimo para renunciar tal distinción, felicitariamos sincericamente al digno Gobernador de esta provincia por su actitud en este asunto.

El Boletín oficial de anteayer publica en gruesos caracteres una Circular del Sr. Gobernador, diciendo que no obstante las temerarias prevenciones de otra publicada el 7 de Octubre, gran número de alcaldes continúan remitiendo

con notable retraso y con los mismos defectos ya censurados los estados sanitarios semanales, y les previene por última vez que impondrá la correspondiente multa al que omita remitirlos o los mande defecuosos como acontece.

Nosotros no queremos hacer comentarios, porque tenemos por seguro que los harán «El Eco de la Provincia» y «La Provincia».

El Sr. Rabaza no saldrá ya el domingo para Madrid, por impedírselo asuntos del servicio.

Es posible queden éstos últimos y entonces se decida a viajar.

D. Juan Benítez y D. Toribio Iscar Saez, han presentado en la Sección de Fomento de esta provincia con fecha 19 de los corrientes, como concesionarios de las obras de construcción del Pantano de Isber los proyectos de los trozos 2º, 3º y 4º del canal de la derecha, y las respuestas al interrogatorio formulado por el Distrito de Obras Públicas sobre el trozo primero.

Deseamos el pronto y favorable despacho de un expediente de tanta y tan reconocida utilidad para esta provincia.

El bondadoso, (frase de *El Eco*) Administrador de la Fábrica de tabacos, saldrá dentro de unos días para Madrid.

El Sr. Rabaza es posible no tenga necesidad de ir a Madrid; quedará en Alicante de cuartel.

Como mas de una vez nos hemos ocupado de la mejora á que se refieren las siguientes líneas de una correspondencia de «El Mercantil Valenciano», llamamos la atención de nuestros lectores sobre un asunto de tanta importancia para la ciudad de Orihuela:

Todos consideran de gran utilidad la construcción de una carretera entre esta ciudad y Almoradí, carretera que atravesaría casi toda la huerta, hoy desprovista de caminos y que fué proyectada y hasta subastada á últimos de 1874, gracias, segun tengo entendido, á las eficaces gestiones del señor Capdepon, que gozaba entonces del favor del gobierno. Orihuela debía contribuir á estas obras con los 28.000 duros de que antes he hablado. Llegó la restauración los Rebagliatos se apoderaron del dominio de este desventurado pueblo y han venido oponiéndose hasta ahora á la realización de la mejora, sin fundar su sistemática oposición en otro motivo que el de ser obra de sus contrarios políticos.

Ya escampa. Dícese que el secretario particular del Sr. Castro Rabaza, encargado por dicho funcionario de entregar un pliego en propia mano al Juez de primera Instancia de Monóvar, ha sido preso y puesto en incomunicación, por orden del Alcalde de la espresada población.

Lo chistoso del lance es, que según nuestras noticias, el misterioso pliego contenía la escritación órden para que el Juez procediese contra el madrugador alcalde.

Este hecho, por la circunstancia que le rodea, promete dar mucho juego.

Y siguen las armonías conservadoras.

Número 16.—¿Cuándo se publican las cuentas de las últimas fiestas?

¡A cuántos estamos de cantera en la plaza de San Francisco?

¡Sr. Gobernador! ¿Cuándo dispone V. S. que el Ayuntamiento publique semanalmente las cuentas de gastos por administración?

Nuestro amantísimo colega el diario ministerial, que ha recibido bautismo en el Ayuntamiento, nos dice ayer:

¡Qué se agotó el arsenal de los cuentos de vieja, caro colega?....

No son cuentos.

Son sucedidos lo que nosotros referimos.

Por ejemplo:

Las gabelas que tanto le hicieron alborotar al carísimo cofrade, para enfermar después, de la lengua, muy gravemente.

La resolución de la superioridad en contra del jefe económico y del contratista de consumos, que también ha tenido el privilegio de tapar la boca de «El Eco».

El celo del Sr. Rabaza en el descubrimiento de las irregularidades ocurridas en la Administración.

El olvido en que tiene el Ayuntamiento determinados artículos de la Ley municipal.

El dinero de las Bulas de la Santa Cruzada, que le ha puesto en ridículo.

La ilegalidad cometida permitiendo edificaciones fuera de la línea, contra el informe del Arquitecto y contra la Real Academia.

El dictámen de la Comisión de Hacienda de la Diputación provincial.

La gravísima cuestión de aguas que sigue en el mismo, ó peor estado, como si nada importase la salud pública, y la tranquilidad del vecindario.

Las imparciales defensas que «El Eco» hace del Sr. Rabaza, en contra de la opinión y de toda la prensa de Alicante.

Etc., etc., etc., etc., etc.

Quiere mas sucedidos!

Si alguien besó al general Roncali, qué se diga, qué se diga!

Por nuestra parte, á los que les interesa, quedan autorizados plenamente.

Si no se dice, el periódico que lo estampó en sus columnas, y ahora tiene miedo, queda juzgado entre cierta clase de gente.

A nosotros nos gusta la claridad porque no nos hiere la vista.

Hasta quisieramos que se hablara del contrabando que se ha hecho en estos últimos años conservadores!

Anteayer dimos a conocer las dulces caricias que «La Unión» de Madrid dirige al Sr. Martos, con lo que se mani-

festa que el colega se pone en disposición contraria de lo que su título indica.

Léan ahora los Sres. suscriptores el comentario que pone á un suelto de «Los Debates» en el cual se le roga al orador radical que eche al diablo los caprichos radicales.

«Sí; el Sr. Martos debiera irse con los constitucionales, con quienes estuvo para arrancar de su país y de su hogar á cuatro mil demócratas y para allanar el camino á Canovas y Martínez Campos con quienes ha estado también para votar los 30,000 reales en favor de la señora viuda de Ulloa, dando la mano á Romero Robledo.»

Se escriben unas cosas tan estupendas, en los periódicos ministeriales de esta capital, desde que se descubrieron las irregularidades de la administración económica, que nos dejan perplejos.

El periódico del arrendatario de consumos, en un artículo que consagra á los que inspiran el cantón provincial, dice en uno de sus párrafos lo que van a leer nuestros lectores:

«Nuestro digno Jefe económico, apesar de las censuras «La Provincia» continúa y CONTINUARÁ en su puesto, no permitiendo en las oficinas de su cargo ciertas confianzas á algunos posibilistas, persiguiendo á los defraudadores de la Real Hacienda y hasta entregando á los tribunales de justicia á los criminales que abusan de los fondos públicos, aunque aquellos estén protegidos por altas potencias.»

Esto alcanza á los senadores, diputados á Cortes y provinciales, caciques, alcaldes, y todo el que valga algo dentro de esta situación conservadora; esto es de gravedad inmensa, y debe decirse lo que parece que no puede decirse.

Hay criminales que abusan de los fondos públicos?

Los protegen algunas potencias? El honor del periodismo ordena, que cuando se tiene el valor de escribir estas cosas, deben lanzarse los nombres á los vientos de la publicidad, para que los tribunales de justicia tomen nota de la denuncia: sean esas potencias conservadoras envueltas en un proceso criminal. Hacer otra cosa, acusar sin pruebas tiene ya su nombre, y nadie que se estime querrá cargar con tales titulos.

En cuanto á las confianzas que los posibilistas aspiren á tener en las oficinas de la Administración económica, eso es del género cándido, porque todo el mundo sabe que no tenemos influencia, ni para rogar que se nos cambie una peseta en calderilla.

Síntomas mortales de una irregularidad y GORDA.

Parece que se ha presentado ayer al Sr. Gobernador una comisión de vecinos notables y concejales del Ayuntamiento de Sella, con una razonada exposición es la que piden que inmediatamente se nombre un delegado del Gobierno, que inspeccione las cuentas de la espresada municipalidad del corriente año, que no deben andar muy claras por lo visto.

Por hoy nos abstendremos de ser más explícitos en la seguridad de que el señor Puente y Brañas ha de aclarar y pronto, lo que haya de irregular en este extraño asunto.

No hay que hacerse ilusiones, el pobre bolsillo del contribuyente en los tiempos calamitosos de los conservadores, está siempre en un tris, como suele decirse.

fiesta de lo recaudado en la escuela que dirige D. Pascual Orozco, para socorrer á los habitantes de las comarcas inundadas por el Segura:

(Continuacion.)

Antonio Giménez, 2 reales. — José Giménez, 2 id. — Ramón Torregrosa, 50 céntimos de real. — Rafael Torregrosa, 50 céntimos de real. — Tomás Ramos, 1 real. — José Martínez López, 1 id. — Melchor García, 1 id. — Joaquín Russo, 25 céntimos de id. — Nicolás Russo, 25 céntimos de id. — Joaquín Orozco, 2 id. — Francisco Calvete, 1 id. — Antonio Baeza, 1 id. — Antonio Charques, 50 céntimos de id. — Rafael Montal, 2 id. — Francisco Navarro, 1 id. — Vicente Navarro, 1 id. — Antonio Saez, 1 id. — Francisco Alvarez, 2 id. — Elias Plana, 1 id. — Manuel Costa, 50 céntimos de id. — Mariano Calvo, 25 céntimos de id. — Angel Mira, 25 céntimos de id. — Juan Russo, 1 id. — José Russo, 1 id. — José Garijo, 0'25 id. — Vicente Pastor, 0'40 id. — Pedro Espí, 0'50 id. — Juan Brez, 0'50 id. — Manuel Sala, 0'25 id. — Bautista Boix, 0'25 id. — Masia Ramon, 0'25 id. — José Masia, 0'25 id. — Francisco Brez, 0'25 id. — Federico Perea, 0'30 id. — Francisco Arriero, 0'30 id. — Antonio Gallud, 0'30 id. — Francisco Ferrandiz, 0'20 id. — Rafael Ferrandiz, 0'50 id. — Antoni Castello, 0'50 id. — José Carrillo, 0'40 id. — Francisco Salá, 0'60 id. — Rafael Espí, 0'50 id. — Gustavo Horrais, 0'25 id. — Manuel Herrais, 0'25 id. — José Martinez, 0'40 id. Total Rvn. 138'90.

(Se continuará.)

## Gacetillas.

TEATRO. — Hoy no hay función con el fin de dar lugar al ensayo general de la extraordinaria de mañana. Para el domingo se prepara el famoso drama que tan popular se ha hecho en todas las localidades, conocido con el título de «Los pobres de Madrid», y en la próxima semana se pondrá en escena el magnífico drama «El Jorobado», que dividido en 10 cuadros abunda en tan buenas situaciones y se desarrolla con creciente interés. Así mismo se exhibirá la leenda dramática de D. José Echegaray «Morir por no despertar», nueva en Alicante; y la seguirán otras no conocidas tampoco de este público.

LA GORDA. — A tal estado ha llegado ya de inutilidad el trozo de carretera des de la estación del ferrocarril á la entrada de Alicante, que los cocheros se ven obligados a dirigir sus vehículos por las aceras para evitar el vuelco seguro que les aguardaba, de seguir su marcha por el centro del camino de la avenida.

Este general abandono en quanto puede interesar al bien de la población es ya proverbial y cosa corriente entre nosotros por desgracia, por falta de celo y de amor patrio de los que se encuentran al frente de la administración, ya sea municipal ya provincial.

Aquí no se hace nada como no sea política, pero ¡qué política tan pequeña y tan ridícula!

LA ALICANTINA. — Acaba de establecerse en esta capital La Funeraria de Manuel Baeza y Bosch, sita en la calle de Baile n.º 8, donde encontrará el público prontitud, baratura y un servicio permanente de cajas mortuorias para cuerpos mayores desde 50 rs. en adelante, y para niños desde 12 rs. Esta funeraria se encarga de todo lo perteneciente á entierros de la clase que sean.

Tambien hay cajas de cuerpo mayor con tapadera de cristal.

Esta Funeraria se distinguira durante las noches, por un farol que tiene en la puerta.

NAVIDAD! — El acreditado confeccionador de turrones Luis Mira, premiado con medalla de cobre en la exposición de 1873, con la de 1.ª clase en la de Alicante de 1879; y con la de plata en la de París del propio año,

se ha establecido temporalmente en esta capital, calle Mayor núm. 14; y ofrece al público a precios módicos, esquisitos turrones de Jijona, de yema de nieve y duro, ó sea de Alicante, y un gran surtido de riquísimas peladillas de varias clases.

La ocasión es oportuna para los golosos, y no hay que desaprovecharla.

Con que a comprar los que tengan dinero.

## Variedades.

### ERROR IRREPARABLE. (1)

En el número 197 del periódico «La Voz Nacional», correspondiente al día 23 de Febrero de 1879, apareció el siguiente suelto:

• En la tarde de ayer tuvo efecto un crimen inaudito, un acto de salvajismo que tiene consternado a este noble vecindario.

Un soldado del regimiento de... llamado Juan Pastor, asesinó vilmente a su compañero de armas Ramón España.

Parece que el dia anterior tuvieron ambos soldados una acalorada disputa, siendo de creer por lo tanto, que tan punible hecho responda a antiguos éddios.

Por la fiscalía militar se instruye con actividad el oportuno sumario, habiéndose yatomado las primeras declaraciones al asesino.

### III.

Juan Pastor Hernández y Ramón España, eran naturales del mismo pueblo, amigos de la infancia y camaradas inseparables.

Esta antigua y cordial amistad, aumentada desde que entraron en el servicio militar, no fué obstáculo sin embargo, para que por unos ojos negros ó garzos, se cruzasen entre los dos amigos palabras de un vocabulario *sui generis*, insultos del peor gusto y hasta algunos bofetones. Gracias a la intervención de algunos soldados, el orden quedó restablecido sin otras consecuencias; y algunas horas después, Juan y Ramón estaban tan unidos y en tan buenas relaciones como antes del altercado. A la tarde siguiente Juan Pastor preguntó por su amigo a varios compañeros de armas, lo encontró por fin e invitándole públicamente a dar un paseo se alejaron del Cuartel.

Espumosos torrentes, gigantescos árboles, rocas caprichosas, admirables contrastes de claro oscuro producidos por la postura del sol... tal es el paisaje que encontramos al abandonar la población siguiendo paso a paso a los dos soldados que con sus vistosos uniformes completan el cuadro, dándole mayor animación y vida. No son, sin embargo, las únicas figuras que en él se destacan; seis ó ocho lavanderas de diferentes tipos y edades, ocultas a la vista de aquellos por lo accidentado del terreno, conversan alegramente sin interrumpir por eso la ruta.

Pero qué sucede? las mujeres se alaman, lanzan en coro un grito de espanto; abandonan las mojadas prendas; hayen despavoridas en todas direcciones como si las amenazase un peligro inminente. El peligro existe en realidad, no para ellas, para Ramón España cuyo pecho es atravesado por el hierro homicida.

La lucha entre la víctima, el asesino, fué brevíssima; la resistencia casi simultánea al grito de agonía, a la caída sobre el verde césped de un cuerpo sin vida, a la carrera desesperada del asesino que arroja la bayoneta tenida en sangre, para desorientar a la justicia de los hombres, como si no fuesen bastantes para probar su crimen las manchas rojas que se divisan en sus manos y en su

traje; la disputa y amenazas del dia anterior ante cien testigos; el reloj y portafolios de la víctima encontrados mas tarde en los bolsillos de su capote; la presencia de las lavanderas, testigos de aquella horribla escena.

### III.

No puele ser, querido lector. Si el novelista tiene una varita mágica a cuyo poderoso influjo se franquean todas las puertas, se salvan fabulosas distancias y se penetra hasta en el corazón humano para sorprender el mas leve latido y adivinar la idea el pensamiento que no llega siquiera a formularse; los que no tienen el don de la inventiva, los que carecen de tan enviables privilegios y no pueden aspirar a aquel honroso nombre, se ven precisados a detenerse a la puerta del calabozo del asesino. Este y su defensor el joven teniente de infantería, Luis Carrasco, celebran una conferencia larga, trascendental, importantísima. Conferencia que quisiéramos presenciar y que presencias, pero la puerta está cerrada y desde el sitio en que nos obliga a permanecer el centinela no puede oírse ni una sola palabra. Terminada la primera entrevista entre el defensor y el reo, el primero buscó a un capitán de su batallón llamado Enrique Pérez, que poseía el título de licenciado en derecho civil canónico. Trataba indudablemente Luis de asesorarse acallando su amor propio y dando al olvido su antigua enemistad con el abogado.

Pero este, en uso de licencia abandonó el dia antes la población, aunque de un modo que extrañaba a todos, sin despedirse de nadie, y dejando en la fonda sus maletas. En vista de ello, Luis Carrasco visitó a otros letrados sin dejar por eso de oír continuamente los mejores autores de derecho, y de emborronar cuartilla tras cuartilla. Indudablemente había tomado con ardor la defensa que después de tantos preparativos era de esperar fuese brillante como lo fué en efecto. Lo que no se esperaba es que apesar del cúmulo de pruebas que existían en el proceso, tratase de desfigurar los hechos hasta el punto de negar la existencia del delito; lo que no podía esperarse es el eloquente ardor, el apasionamiento, la insistencia con que la defensa sostenia el cuento inverosímil, aunque ingenioso, de que esperaba quizás sacar tan buen partido.

Juan Pastor fué sentenciado a muerte.

### IV.

Bien podía el reo estar satisfecho de su elección.

Cuantos sacrificios y gestiones eran posibles en lo humano para librarse de las garras de la muerte, otros tantos había prodigado la defensa, con una actividad digna y superior a todo encanto. Por su iniciativa se pusieron en movimiento corporaciones civiles y eclesiásticas, importantes personajes, aristocráticas damas. A su instancia la ejecución de la pena se retrajo todo lo posible, esperando el deseado indulto. Pero la esperanza que sigue al hombre hasta la misma tumba abandonó por fin al reo y al defensor.

El momento fatal había llegado.

Juan Pastor conserva su mirada alta, su paso seguro, su habitual sonrisa, aunque impregnada de densa melancolía.

Marcha sereno entre Luis Carrasco y un capellán castrense, que le había de la eterna, de la misericordia de Dios, de la justicia divina, que a deferencia de la humana se satisface con una sola lágrima de verdadero arrepentimiento, se encuentra propicio al perdón, se complace en el premio y reusa el castigo.

El defensor guarda entre tanto completo silencio.

Qualquier al observarle erearía que era él la víctima preparada para satisfacer la implacable ley del Talion en que figuran las fraternales palabras, «ojo por ojo, diente por diente».

El ministro de paz, en nombre del Dios del perdón absuelve al criminal, mientras el piquete se prepara a ejecutar

la venganza; brinda con el premio, al que tan pronto va a sufrir el castigo; ofrece la vida eterna mientras un movimiento del jefe de la fuerza hace recordar la tumba, y dándole a besar, por primera vez, un crucifijo, le abraza tiernamente en unión de Luis, humedecen sus mejillas con lágrimas de verdadero dolor y se separan a conveniente distancia.

Sigue a la despedida un lugubre silencio, silencio de un momento: momento de un siglo.

Una voz varonil y entera sale del pecho de la única figura que se destaca sobre una pequeña eminencia, y a semejanza de la chispa eléctrica produce una sacudida, un estremecimiento unánime en los espectadores.

Cuando nada espero de la justicia de los hombres, dice, cuando voy a comparecer ante la justicia de Dios, declaro y juro ser inocente.

Formulado este juramento, Juan Pastor se deja caer de rodillas y estiende los brazos para dejar el pecho descubierto.

Después hierla vista un resplandor rojizo, parecido al del relámpago, se oye una detonación, cae un cadáver sobre la apelmazada tierra y... un batallón se dirige silencioso a la ciudad, con paso rápido, como queriendo alejarse pronto del teatro de aquel drama, mientras en otra dirección se aleja otro grupo, menos numeroso, con un objeto que nos parece una comilla.

### V.

Al hacer entrega a la familia de Ramón España de los pluses y objetos que a él pertenecían, se encontró en una mugrienta cartera, la siguiente carta:

Madre: Cuando reciba V. esta, habré dejado de existir. He cometido una ligereza, un crimen que ha robado por completo mi felicidad. Yo no soy digno de llamarme vuestro hijo, ni de pretender a Rosa, y sin Rosa y sin usted, la vida es una carga de la que he decidido deshacerme por mi propia mano, evitando el justo y público castigo que me rezo.

Ayer, al hacer el ejercicio el batallón, en presencia de muchos paisanos, el capitán de mi compañía llamado Enrique Pérez, me insultó y abofeteó. En el momento pude contenerme, aunque con gran trabajo, pero por la noche quiso mi mala estrella que le encontrase en des poblado y le hice pagar la ofensa con la veda.

No hubo hecho: la ira me impidió prevenirle se pusiese en guardia. Fué un verdadero asesinato; una venganza brutal indigna del hijo de una santa.

Merezco la pena de muerte y son tales los deseos que tengo de echartarme en sus brazos, son tantos mis remordimientos y tal el horror que me causa la idea de morir en un patíbulo, que estoy decidido a suicidarme, esta misma tarde, en presencia de mi querido Juan Pastor para que mi última mirada y mi última palabra, ya que no puede ser dirigida ni a V. ni a ella, lo sea al amigo de la niñez que me recuerda mi amado pueblo y mi amada familia.

El te entregaré el dinero y el reloj que poseo. Perdone V. y pida a Dios por tu indigno y desgraciado hijo, Ramón.

J. Alfonso Roca Togores.

## Sección local.

### CAJA ESPECIAL DE AHORROS DE ALICANTE.

El Consejo de Administración de esta Sociedad, deseoso de contribuir al mejor servicio del público, y respondiendo a los fines de la misma, ha acordado hacer préstamos a domicilio, siempre que sean sobre alhajas, y de dos mil reales en adelante.

Para la realización de estos, deberá previamente darse aviso de la demanda al Director Gerente de la Caja; por medio de carta expresando la cantidad que se desee, domicilio del prestatario y la hora de la tarde, en que hayan de visitarles

el Director y Tasador del establecimiento para proceder a la tasa de los objetos, que deban servir de garantía y última la operación.

Alicante 18 de Noviembre de 1879.

— El Director Gerente, A. Ibarra.

### Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el dia de hoy a las 6 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 49 palmos.

Pared descubierta, 85 y 1/2 id.

De cieno, 62 id.

Entra media hilera.

Sale ninguna.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 20 Noviembre de 1879.— El Vice-Director, Miguel P. de Bonanza.

### DON CRISTOBAL CLEMENTE Y CALBETE.

falleció el 15 Noviembre 1879.

Su hijo, hija, política, nieta, hermana, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes y amigos, suplican a éstos encomienden su alma a Dios y asistan a su entierro y misa que se celebrará el dia 22 a las diez de la mañana en la Iglesia Colegial de San Nicolás; de lo que recibirán especial favor.

Alicante 21 Noviembre 1879.

El duelo se despide en la Iglesia.

### AGENCIA DE NEGOCIOS

a cargo de  
Don Wenceslao Altad y Jornet,  
Procurador de los Tribunales.

SE ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales.

Representación de ayuntamientos.

Gestión de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones o particulares en cualquier oficina o dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables correspondentes en Madrid y principales poblaciones de España.

Administración de bienes y rentas.

Encargos y comisiones y todo cuanto necesita una eficaz y activa gestión.

Despacho: Argensola, 9.—Alicante.

Gabinete Odontológico del Profesor dentista y subinspector del mismo ramo, Antonio Espuch.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentas duras, desde un diente en adelante sistema Anglo-American o sea presión atmosférica.

Mendez Núñez, 5, principal, derecha. Alicante.

### HARINAS.

No nos cansaremos de recomendar al público las excelentes harinas que se espaldan en la calle de San Nicolás, número 10.

Las hay de trigo fuerte, puro y del calidad de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup>, todas muy superiores.

También se venden salbaños finos, entre finos y gordos,

### Patatas superiores.

En el almacén número 11 de la plaza de Constitución, las hay a diez reales arroba valenciana.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

(1) Este suceso forma parte de una serie de historietas, todas verídicas, que el autor se propone dar a luz; y de las cuales se desprende que la evidencia plena indispensable para la imposición de la pena de muerte, no puede existir.

# SECCION DE ANUNCIOS

## FARMACIA DE Rodriguez Hernandez,

Mayo 22; Alicante.  
Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua  
natural  
«HUNYADI JANOS»

Budapest, (Hungria)

Esta agua que ha sido analizada por los Bünzenes Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1876) y Fresenius (1878), y recomendada por los más distinguidos, médicos de Europa, es rica en sales de soda magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de bicarbonato de óxido de hierro que la hace tolerable a los estómagos más delicados. Su acción es pronta y eficaz sin que ocasione la más ligera molestia.

Véndese a 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provinela, farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Alicante.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

## RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tonicas de la Brea á la vez que la acción anti-blenorragica de la Copalba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos o recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la  
INYECCION RICORD  
es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaidas. — Precio: 16 rs. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

## RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre después de un tratamiento anti-sifilitico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sifilis constitucional.

DEPOSITO GENERAL en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris. Unico propietario de las formulas autenticas; por lo tanto, todo medicamento anunciado o vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleva la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificación.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

## GASÓGENO LHOTE.

Estos nuevos aparatos, en forma de elegantes jarras de porcelana fina, son su inmensa utilidad por su sencillez y fácil manejo en la preparación de aguas salsas y vinos espumosos. No tienen mecanismos que exijan reparaciones, ni ofrecen peligro de explosiones. Su ingeniosa disposición permite, además, que g conserve en ellos indefinidamente las «bebidas gasosas» cualquiera que sea su naturaleza.

Facilidad, economía y seguridad; he aquí incuestionablemente las ventajas de los Gasógenos Lhote.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II.—Alicante.

## LOS Enfermos que

sufren por impurezas ó infección de vicios humorales en la sangre, así como por su crasitud ó irregularidades de la circulación se curan con el

### Enolaturo ZARZA-COSTAS.

que regulariza la circulación, evitando las congestiones y la apoplejía, que destruye los herpes escrófulas y demás humores que motivan picazón, irritaciones, erupciones, escoriaciones, pesadez de cabeza, ensoríos, pesadillas, etc.; eliminándose el virus por la orina; que estingue los restos de sifilis y venéreo; y finalmente, cura las inflamaciones de los ojos, boca, garganta y de los órganos genito-urinarios; siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de 12 onzas, 12 rs. Id. de 4, 5 rs.

De venta, en las principales Farmacias y Droguerías de España.

Depósito general en Valencia, Farmacia de Costas, Sombrerería, 5.

## Comp. Hispano-Francesa

### SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES

## ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes á las seis de la tarde para Valencia, Barcelona, San Felio, Palamós y Cetze. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sres. G. Ravello & Hijo.—Calatrava, 12.

## Petróleo de primera clase.

A 64 reales caja, de tránsito.  
Dirigirse á los Sres. Fourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

## Jarabe Laroze

### DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones del estómago, estremecimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

### JARABE

## al Bromuro de Potasio

### DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histérica, migraña, baile de St.-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & Cie, 2, rue des Lions-Si-Paul, a París.

DEPÓSITOS: Alicante: Hernández, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentífricos Laroze de quina, peñítre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

## Jarabe tónico anti-nervioso

### de corteza de naranja amarga

### PREPARADO POR

## D. José Carlos Bellido,

Farmacéutico. —Plaza de Isabel II, Alicante.

Este delicado Jarabe, que usa como higiénico y como medicinal, se emplea con feliz éxito como tónico y estomacal y en general en todas las afecciones nerviosas.

Tambien se encuentran en esta farmacia los Jarabes de Gilra, Limón, Fresas, Trambuesas, Grosella, Agraz, Goma etc., á 4 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

## INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento. —Se vende en las principales boticas del universo. (Frágil el metodo). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

## ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curación pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse fácilmente en secreto sin ruido de viaje. Aprobación de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. Ricord, Cuilleron, Dr. Ruelles, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de París del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Cápsulas Mothes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estuvo bastante recomendado y propagado este sistema de curación.

N. B. Para evitar la falsificación, extirpe la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que consta en fondo azul el sello del Estado francés.

Se vende en las principales farmacias.

## ROYAL INSURANCE COMPANY

### SEGUROS CONTRA INCENDIOS SEGUROS SOBRE LA VIDA

Dotes para niños pagaderos al cumplir 19 ó 20 años.

### AGENTES EN ALICANTE:

Cumming Hermanos, Plaza de la Constitución, núm. 9.



### LOMBRIZ SOLITARIA

Curación certa con los GLOBULOS tanifugos (extracto verde de raíces frescas de helecho macho de los Vosges) de SECRETAN, Farmacéutico, laureado y decorado. Es el solo remedio infalible, inofensivo, fácil de tomar y de digerir, experimentalmente con el mayor éxito y adoptado en los hospitales de París. Siempre buen resultado. —Depósito: SECRETAN, 37, avenue Friedland, PARIS, Y EN LAS BUENAS FARMACIAS. (Evitar las falsificaciones.)

## DEPILATORIO INGLES

por Moreno Miquel.

Única composición sin arsénico para hacer desaparecer el vello en cinco minutos sin perjudicar, ni manchar en el mas mínimo el cutis delicado. Treinta años de éxito, es la mejor garantía que podemos ofrecer al público de los buenos resultados de esta preparación.

Precio, 16 reales frasco.

## CREMA DE VINAGRE

por Moreno Miquel.

Cosmético preferible a cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas de agua de lavarse, la vuelve lechosa y propia para limpiar el cutis con perfección. Sirve para quitar las manchas, rubicundez, pecas, y granitos que salen en la cara, y también para aromatizar los baños de placer.

Precio, 9 reales frasco.

Depósito general Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2 Madrid.

Alicante farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.

### LOS HOJALATEROS.

—Hojalatas dulces CA. 1C. id. id. CA CD (marca). —Grifos metal todos números.

Estano superior. Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen, calle Mayor, 13, 15, 17.

## Interesante.

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bienes del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotización mediante una pequeña comisión. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos. Princesa, 24, principal.